
- 764 – 
 

GR/031/2020 

 

Verhandlungsschrift 

 
über die Sitzung des Gemeinderates der Gemeinde Tarsdorf. 

Sitzungstermin: Dienstag, den 19.05.2020 

Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr 

Sitzungsende: 20:00 Uhr 

Tagungsort: Sitzungssaal 

Anwesend sind: 

Bürgermeisterin 

Holzner Andrea, Dipl.-Ing. ÖVP   

Vizebürgermeister 

Sigl Rudolf ÖVP   

Mitglieder 

Riess Siegfried ÖVP   

Neubauer Engelbert ÖVP   

Graf Maria ÖVP   

Scharinger Manuel ÖVP   

Hager Franz, Ing. ÖVP   

Ebner Gerlinde ÖVP   

Schuster Norbert ÖVP   

Galluseder Florian ÖVP   

Wallnigg Heinz ÖVP   

Sommerauer Andrea ÖVP   

Schwaighofer Johanna ÖVP   

Pohler Wolfgang FPÖ   

Sommerauer Alois FPÖ   

Parstorfer Stefanie FPÖ   

Schmidhammer Norbert SPÖ   

Sommerauer Monika SPÖ   

Weilbuchner Josef SPÖ   

Ersatzmitglieder 

Denkmaier Walter SPÖ Vertretung für Herrn Rüdiger Eder 

Schriftführer 

Esterbauer Josef     

 

Es fehlen: 

Mitglieder 

Esterbauer Erich FPÖ entschuldigt, am 12.05.2020 

Forsthofer Erich FPÖ unentschuldigt ferngeblieben 
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Kosel Maximilian FPÖ entschuldigt, am 13.05.2020 

Schuster Andreas FPÖ entschuldigt, am 18.05.2020 

Leitner Robert ÖVP entschuldigt, am 19.05.2020 

Eder Rüdiger SPÖ entschuldigt, am 19.05.2020 

 
 
Der Schriftführer (§ 54 Abs. 2 OÖ. GemO 1990):  Josef Esterbauer 
 
Bgm. Andrea Holzner eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass 
 
a)  die Sitzung von ihr einberufen wurde. 
 
b)   die Sitzungseinladung mit der Tagesordnung wurde den Mitgliedern des Gemeinde-

rates zeitgerecht am 04.05.2020 nachweislich übermittelt. 
 
c)    die Beschlussfähigkeit gegeben ist und dass die Verhandlungsschrift über die Sitzung 

des Gemeinderates vom 12.12.2019 bis zur heutigen Sitzung während der Amts-
stunden im Gemeindeamt zur Einsichtnahme aufgelegen ist, während der Sitzung 
noch zur Einsichtnahme aufliegt und gegen diese Verhandlungsschrift bis Sitzungs-
schluss Einwendungen vorgebracht werden können. 

 
Den Vorsitz führt Bgm. Andrea Holzner. 
 
Einleitend erläutert die Bürgermeisterin die COVID-19 Schutzmaßnahmen und ersucht ein-
dringlich um deren Einhaltung bei der heutigen Gemeinderatssitzung. 
 
Nachdem die Faltwand zum Foyer geöffnet ist, besteht ausreichend Platz, sodass die erfor-
derlichen Abstände eingehalten werden können. 
 
In weiterer Folge berichtet sie kurz über den durchgeführten Dienstbetrieb im Gemeindeamt 
(Homeoffice) sowie über den anlaufenden Betrieb bei der Volksschule, welcher ab dieser 
Woche im Schichtbetrieb durchgeführt wird. Auch im Kindergarten sind nicht immer alle Kin-
der anwesend, sodass auch hier Kontakte eingeschränkt sind. 
 

Tagesordnung: 
 

 1.  Straßenbau 2020 - Beauftragung örtliche Bauleitung und Vergabe der Arbeiten; 

 2.  
Güterweg Eichbichl - Widmung für den Gemeingebrauch und Einreihung in die Straßen-
gattung "Güterweg"; 

 3.  Glasfaserausbau - Gestattungsvertrag mit der Fiber Service OÖ GmbH; 
 4.  Bericht der Bürgermeisterin; 
 5.  Allfälliges; 
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Protokoll: 

1. Straßenbau 2020 - Beauftragung örtliche Bauleitung und Vergabe der Arbei-
ten; 

 
Bgm. Andrea Holzner berichtet, dass laut dem bereits beschlossenen Straßenbauprogramm 
2020 die Hofstadt-Straße neu asphaltiert werden soll.  
 
Die Ausschreibung brachte folgendes Ergebnis: 
 
1) Strabag AG, Linz     € 202.982,33  
2) Leithäusl Ges.m.b.H., Mehrnbach  € 245.109,48  (121 %) 
3) Porr Bau GmbH, Linz    € 250.132,79  (123 %)  
4) Held&Francke, Linz    € 255.007.20  (126 %) 
5) Erdbau GmbH, Anthering    € 264.482,92  (130 %) 
6) Swietelsky Bau-mbH., Taufkirchen € 267.691,03  (132 %) 
7) Niederndorfer, Attnang-Puchheim  € 398.902,45  (197 %) 
 
Wechselrede: 
 
GV Wolfgang Pohler fragt hinsichtlich der Glasfaserverlegung nach. Bgm. Andrea Holzner 
berichtet, dass sich hier die jeweiligen Firmen untereinander koordinieren. 
 
Bgm. Andrea Holzner stellt den  
 

A n t r a g, 
 
der Gemeinderat möge die Straßenbaumaßnahmen 2020 bei der Hofstadt-Straße an die 
Firma Strabag AG, 4021 Linz, vergeben: 
 
Auftragnehmer: Strabag AG 
Auftragssumme: € 202.982,33 
 
Ebenso sollen notwendige Kleinarbeiten durchgeführt werden. 
 

Abstimmungsergebnis (Abstimmung per Akklamation): 
 
Einstimmig; 

DAFÜR DAGEGEN 

20 0 
 

 

Bgm. Andrea Holzner stellt weiters den  
 

A n t r a g, 
 
der Gemeinderat möge die Örtliche Bauaufsicht an das Büro Christian Königstorfer e.U. wie 
folgt vergeben: 
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örtliche Bauaufsicht     € 5.250,-- 
Plotkosten, Spesen     €    250,-- 
Preisanfrage Bankette    €    350,-- 
Summe netto      € 5.850,-- 
+ 20 % MwSt.      € 1.170,-- 
Gesamtsumme brutto     € 7.020,-- 
 

Abstimmungsergebnis (Abstimmung per Akklamation): 
 
Einstimmig; 

DAFÜR DAGEGEN 

20 0 
 
 

2. Güterweg Eichbichl - Widmung für den Gemeingebrauch und Einreihung in die 
Straßengattung "Güterweg"; 

 
Bgm. Andrea Holzner verweist auf den vorliegenden Amtsvortrag. Der Güterwegebau soll 
heuer noch beginnen. Für die noch offene straßenrechtliche Bewilligung ist eine vorausge-
hende Verordnung nach § 11 des Oö. Straßengesetzes notwendig. 
 
Wechselrede: 
 
Keine Wortmeldungen; 
 
Bgm. Andrea Holzner stellt den  
 

A n t r a g, 
 
der Gemeinderat möge die im Entwurf vorliegende Verordnung für den Güterweg Eichbichl 
gemäß § 11 Oö. Straßengesetz entsprechend dem vorliegenden Entwurf (Anlage 2) be-
schließen. 
 

Abstimmungsergebnis (Abstimmung per Akklamation): 
 
Einstimmig; 

DAFÜR DAGEGEN 

20 0 
 

 

3. Glasfaserausbau - Gestattungsvertrag mit der Fiber Service OÖ GmbH; 

 
Bgm. Andrea Holzner berichtet, dass der vorliegende Gestattungsvertrag, welcher bereits 
von der Fiber Service OÖ unterzeichnet ist, gleichlautend mit jenem der EnergieAG Telekom 
ist. Sie verliest die wesentlichen Vertragsbestimmungen laut der PP-Präsentation der heuti-
gen Sitzung.  
 
Wechselrede:  
 
Keine Wortmeldungen; 
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Bgm. Andrea Holzner stellt den  
 

A n t r a g, 
 
der Gemeinderat möge den vorliegenden Gestattungsvertrag für die Sondernutzung von 
Straßengrund mit der Fiber Service OÖ (Anlage 3) beschließen. 
 

Abstimmungsergebnis (Abstimmung per Akklamation): 
 
Einstimmig; 

DAFÜR DAGEGEN 

20 0 
 

 

4. Bericht der Bürgermeisterin; 

 
1. Spatenstich Glasfaserausbau 

Bgm. Andrea Holzner berichtet, dass die Fiber Service OÖ morgen eine Spatenstichfeier 
durchführt und Landesrat Markus Achleitner in diesem Rahmen eine Pressekonferenz 
gibt. Sie verliest dazu die Presseaussendung von Landesrat Achleitner. Leider ist der 
Teilnehmerkreis aufgrund der aktuellen Situation sehr eingeschränkt. Von Gemeindeseite 
kann nur sie als Bürgermeisterin daran teilnehmen. Sie bedankt sich sehr herzlich beim 
Gemeinderat, welcher ein äußerst positives Stimmungsbild zum Glasfaserausbau nach 
außen getragen hat. Dadurch konnte eine hohe Anzahl an Interessensbekundungen 
durch die Gemeindebürger bewirkt werden. 

 
2. Wasserversorgungsanlage – Erweiterung 

Bgm. Andrea Holzner spricht die beabsichtigte Errichtung eines Ringschlusses der Was-
serleitung zwischen dem Bestand beim Kaufhaus Schnaitl über den Gangsteig bis zum 
Anschlusspunkt beim ISG-Block an. Dazu ist auch die Errichtung eines Hochbehälters er-
forderlich. Weiters wurde bereits mit der Firma RSF Kontakt aufgenommen, welche ihr 
Anschlussinteresse schon bekundet hat. Als nächsten Schritt müssten die Modalitäten 
mit der WG Ostermiething geklärt werden. Weiters ist ein Besichtigungstermin eines 
Hochbehälters in der Gemeinde Koppl bereits festgelegt. 
 

3. Arztpraxis Dr. Bellinghausen 
Die Arztpraxis wird am 01. August 2020 in Betrieb gehen. Dr. Bellinghausen ersucht um 
eine Unterstützung bei der Parkplatzerrichtung und wird hierzu einen Antrag stellen.  
 

4. Wegeerhaltungsverband Alpenvorland 
Der WEV Alpenvorland führt derzeit Belagsarbeiten beim Güterweg Hörndl durch. 
 

5. Bauhofkooperation  
Bgm. Gerhard Holzner der Marktgemeinde Ostermiething will aufgrund der vorläufigen 
Entwicklung der Ertragsanteile noch etwas zuwarten, nachdem Ostermiething derzeit 
auch noch den Feuerwehrhausneubau zu finanzieren hat. 
 

6. Coronakrise 
Bgm. Andrea Holzner bedankt sich bei den Bediensteten des Gemeindeamtes, welche 
den Dienstbetrieb durch eine wechselweise eingeschränkte Anwesenheit im Gemeinde-
amt und einen spontanen uneingeschränkten Betrieb im Homeoffice bewerkstelligt ha-
ben. Ebenfalls haben sich Schule und Kindergarten während der Zeit sehr viel Mühe ge-
geben, Kontakte mit den Kindern aufrecht zu halten und Lernpakete zu übermitteln. Die 
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Schule läuft seit dieser Woche in einem „Schichtbetrieb“. Beim Kindergarten konnte eine 
durchgehende Betreuung geboten werden, wo dies aus beruflichen Gründen der Eltern 
notwendig war. Derzeit sind einige Kinder nur an vereinzelten Tagen anwesend, sodass 
auch hier in kleineren Gruppen gearbeitet werden kann. 

 
 

5. Allfälliges; 

 
1. Wasserversorgungskonzept 

GV Wolfgang Pohler hält fest, dass die vielen Wassergenossenschaften von Tarsdorf 
dieses beauftragte Wasserversorgungskonzept einfordern. 
 

2. Geschwindigkeitsmessanzeige- Förderung 
GV Wolfgang Pohler weist darauf hin, dass Landesrat Mag. Steinkellner die angekaufte 
Geschwindigkeitsmessanzeige mit € 1.000,00 gefördert hat.  
 

3. Entwicklung der Ertragsanteile 
Über Nachfrage von GR Franz Hager erläutert AL Esterbauer, dass verschiedene Zahlen 
kursieren. Aktuell dürfte mit einem Einbruch von mindestens - 8 % gerechnet werden. 
 

4. Glasfasertrasse 
GR Franz Hager fragt nach, wie die Trassenführung erfolgt. Diese erfolgt weitgehend auf 
öffentlichem Gut bzw. im Bankettbereich, wo zum Teil auch private Grundstücke betrof-
fen sind. In diesem Zusammenhang wird auch über den beabsichtigten Mobilfunkmast 
des Mobilfunkbetreibers „Drei“ gesprochen, welcher in Ehersdorf aufgestellt werden soll. 
Hier soll die dringende Mobilfunkversorgung im Bereich Fucking sichergestellt werden. 
Bgm. Andrea Holzner berichtet, dass der Sendebetreiber zu einem Gespräch eingeladen 
wird. 
 

5. Regenwasserkanal Am Anger 
Über Nachfrage von GR Josef Weilbuchner berichtet AL Esterbauer, dass das Büro KUP 
an einer Lösung arbeitet bzw. mit Firmen Kontakt aufnimmt, welche die Versinterung des 
Regenwasserkanals durch deine Fräsbohrung sanieren können. Hier wird darauf Be-
dacht zu nehmen sein, dass diese Sanierungskosten deutlich unter jenen einer Neuver-
legung dieses Kanalstranges liegen. 
 

6. Smart-Board für Schule 
Der Gemeindevorstand hat ein Smart-Board angeschafft.  

 
7. Neue Salzachbrücke 

GR Monika Sommerauer fragt hinsichtlich des derzeitigen Standes nach. Aufgrund der 
Coronakrise ist auch in diesem Bereich Stillstand festzustellen. Tittmoning hat einen 
neuen Bürgermeister, mit welchem die Angelegenheit wieder neu vorangetrieben werden 
soll.  
 

8. Desolater Einlaufschacht beim Gehsteig Eckldorfer Gemeindestraße 
GR Monika Sommerauer weist darauf hin, dass im Zuge des Glasfaserbaus im Geh-
steigbereich entlang der Eckldorfer Straße ein desolater Wassereinlaufschacht zum Vor-
schein gekommen ist. Der Gemeindebauhof soll sich um die Angelegenheit kümmern. 
 

9. Baum- und Strauchschnitt 
GV Alois Sommerauer weist darauf hin, dass im Bereich des Anwesens Leithen 2 das 
Lichtraumprofil in Ordnung gebracht werden soll. 
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10. Bankettbewuchs 
Im Bereich der Öllinger-Straße soll der Bankettbewuchs entfernt werden. 
 

11. Aufschließung Wollitzer 
GV Wolfgang Pohler regt an, die ehemaligen landwirtschaftlichen Zufahrten rückzubau-
en. Dazu wird festgestellt, dass sich diese Grundstücke im Privatbesitz befinden. Im Zu-
ge der bevorstehenden Bebauung dieser Grundstücke soll diese Angelegenheit aufge-
griffen bzw. gelöst werden. 
 

12. Die Vorsitzende stellt fest, dass gegen die während der Sitzung aufgelegene Verhand-
lungsschrift der letzten Sitzung vom 12.12.2019 keine Einwendungen eingebracht wur-
den. 

 
 

…………………………… 
(Vorsitzende) 

 
 

……………………………         ……………………………        .………………………….. 
       (ÖVP- Fraktion)                           (FPÖ-Fraktion)                              (SPÖ-Fraktion) 

 
 

 …………………………… 
(Schriftführer) 

 
Gegen vorstehende Verhandlungsschrift wurden                              Einwendungen einge-
bracht. 
 
Tarsdorf, am        Die Bürgermeisterin: 
 
 
 
 
 
 
 
 


